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guilherme Dias levada do Carmo: 
promessa de Sumaré no Jiu-Jitsu

Márcia Campos e ex-assessor 
pedem rejeição de aditamento

divulgação Com apenas 11 anos, Gui-
lherme Dias Levada do 
Carmo já é uma estrela 
em ascensão no universo 
do jiu-jitsu. Natural de Su-
maré, ele combina talento, 
dedicação e o incondicio-
nal apoio da família para 
alcançar conquistas notá-
veis dentro e fora dos tata-
mes. Guilherme atingiu re-
centemente um marco ex-
traordinário ao conquistar 
o Campeonato Brasileiro e 
o Mundial de Jiu-Jitsu pro-
movido pela CBJJE (Confe-
deração Brasileira de Jiu-
-Jitsu Esportivo). Esse feito 
o coloca entre os melhores 
de sua idade.             PÁgINa 12

A vereadora Márcia Cris-
tina Campos e Isaac San-
tos Souza, amigo e asses-
sor político da parlamen-
tar, solicitaram formal-
mente ao Poder Judiciário 
a rejeição de um aditamen-
to à denúncia apresenta-
da pelo Ministério Públi-
co no caso em que ambos 
respondem por acusações 
pelo crime de concussão – 
os dois são réus em um es-
cândalo de ‘rachadinha’ no 
gabinete da parlamentar, 
em Hortolândia. O pedido 
foi feito com base na ale-
gação de ‘ausência de jus-
ta causa’ para a ampliação 
das acusações.         PÁgINa 05

Guilherme Levada, de 11 anos, conquistou o 
Campeonato Brasileiro e o Mundial de Jiu-Jitsu

Vereadora Márcia Campos chegou a ser presa 
em 2022, mas responde a ação em liberdade

Comércio já funciona à noite para 
atender demanda e vender mais
Setor varejista da RMC espera uma alta de até 3% para as vendas e faturamento de R$ 6,97 bilhões  PÁgINa 07

DIa 14 De DezeMbrO SaíDa NO MatãO 

divulgaçãodivulgação

O Instituto Cultural Avivar 3º Setor sediará o 2º Workshop de Artes Cênicas do 
projeto ‘Avivar das Artes’ em Sumaré no dia 14 de dezembro, a partir das 8h, com 
entrada franca e recursos de acessibilidade como intérprete de libras e audiodes-
crição. A programação do evento será composta por apresentações artísticas, de-
bates, cirandas musicais, trabalhos e números artísticos produzidos e ensaiados 
pelos próprios participantes durante um longo ciclo de oficinas.                      PÁgINa 09

Sumaré recebe nesta segunda-feira (9) a Caravana de Natal 2024 da Coca-Cola 
Femsa Brasil. A cidade é um dos 85 municípios, em sete estados, que receberão a 
atração até 23 de dezembro, impactando mais de 62 milhões de pessoas. O desfi-
le em Sumaré tem início previsto a partir das 18h30, com saída do Arena Atacado, 
na avenida Emílio Bôsco, 2760, bairro Matão, onde a Caravana chegará por volta 
de 17h30 para interações com o público antes do percurso pela cidade.      PÁgINa 06

Instituto avivar divulga 2º 
workshop e cria expectativa 

no público em Sumaré

Sumaré recebe nesta 
segunda-feira a Caravana de 

Natal da Coca-Cola Femsa

trataMeNtO De eSgOtO

BRK fecha o ano com 
avanço de 34% nas obras 
do sistema Tijuco Preto
A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, encerra o mês 
de dezembro com 34% de 
avanço nas obras do siste-
ma de tratamento de es-
goto Tijuco Preto. Em no-
vembro, a implantação 
dos interceptores de es-
goto da Frente 1 foi fina-
lizada e, agora, as ativi-

dades que eram realiza-
das em duas frentes pas-
sam a se concentrar exclu-
sivamente na construção 
da nova ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto). A 
concretagem das lajes de 
fundo de dois tanques foi 
finalizada. Um deles é o 
tanque de lodo, responsá-
vel por receber o lodo dos 
reatores Nereda.    PÁgINa 03

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!

CPFl iDENtiFiCA 1.682 FUrtOs DE ENErgiA NA rEgiÃO Em 2024 PÁg. 08

Para eNtIDaDeS 

Willian Souza solicita mais de 
r$ 1,5 mi em emendas        PÁgINa 03
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Ofutebol cada vez mais tem exigido um pre-
paro físico rigoroso e alimentação balan-
ceada. Os futebolistas hoje em dia preci-

sam controlar o peso com mais rigor para oti-
mizar seu desempenho, acelerar a recuperação 
e prevenir lesões, mas são inúmeros os atletas 
que têm problema de sobrepeso. Outra grande 
dificuldade é quando se aposentam, porque na 
transição da carreira profissional para a vida pós 
futebol o ganho dos quilos de diversos craques 
muitas vezes faz a balança sofrer.

Os nutricionistas nas últimas décadas se tor-
naram parte indispensável da comissão técnica 
e o seu plano alimentar agora virou regra. O fute-
bol exige explosão, resistência e força, e a alimen-
tação influencia diretamente a capacidade física 
e mental dos atletas, como se comprova cientifi-
camente. Portanto, a nutrição equilibrada é es-
sencial para o desempenho jogadores de futebol.

No caminho da aposentadoria muitas vezes 
começam a surgir problemas que vão elevar o 
ganho de peso. A diminuição da intensidade de 
treinos é uma delas. Como disse o jornalista in-
glês de futebol, Tim Vickery, da BBC, “na corri-
da entre atleta e tempo só tem um vencedor”. En-
cerrada a carreira, a imensa maioria dos atletas 
para de treinar com aquela frequência e intensi-
dade regular, e liberam seus desejos reprimidos 
de comer aquilo que foi restrito por muitos anos 
e estava muito aguçado na sua mente.

A contradição é que a maioria dos jogadores 
profissionais é de sujeitos ricos, milionários ou 
multimilionários, e poderiam ‘fechar’ facilmen-
te churrascarias, hamburguerias, docerias, piz-
zarias, cantinas, etc. só para ele, seus amigos ou 
sua família. A questão seria somente a conta fi-
nal, não aquela que o garçom traz depois da re-
feição, mas a outra que vai somar os quilos ao nú-
mero que seria seu peso ideal.

Nessa metamorfose de carreira consta tam-
bém a mudança de metabolismo e alguns atle-
tas podem ter uma condição natural que dificul-
ta a perda de peso, e isso costuma se intensificar 
após os 30 anos. Por causa do fim da carreira fa-
tores psicológicos, e até a perda de status, podem 
gerar problemas emocionais e descontrole ali-
mentar. Outra situação que costuma surgir são 
os problemas hormonais como hipotireoidismo, 
que são até comuns na população e afetam inci-
sivamente a regulação do peso.

Frequentemente, os boleiros buscam reverter 
o aumento de peso, porém o procedimento é às 
vezes complicado, principalmente quando ele-
mentos psíquicos, familiares, sociais ou médi-
cos estão envolvidos. Os casos de sobrepeso de 
jogadores durante a carreira no futebol brasilei-
ro são notórios. Eles na esmagadora maioria das 
vezes estão ligados a mudanças no estilo de vida, 
condições médicas, uso de medicamentos como 
corticoides e até desafios emocionais.

Talvez o mais dramático seja o do super craque, 
Ronaldo Fenômeno. Ele começou a ganhar peso 
após encerrar sua carreira em 2011, o que chamou 
a atenção. Ao longo de sua carreira e apesar de ser 
esforçado e ativo, experimentou períodos de au-
mento de peso, principalmente nos tempos em que 
jogava no Real Madrid, da Espanha. Também, en-
frentou desafios físicos, principalmente nos joelhos.

Ronaldo foi diagnosticado com hipotireoidis-
mo após interromper a sua carreira como joga-

dor, uma condição que dificulta a perda de peso. 
Esta circunstância interfere no metabolismo, re-
sultando no aumento de peso mais rápido. O es-
tresse também foi admitido por ele e se tornou 
mais um fator que interferiu no controle do pe-
so durante e depois da sua trajetória profissional.

Um dos grandes talentos do futebol brasileiro, 
Adriano Imperador, enfrentou dificuldades ao 
longo de sua carreira, especialmente na segun-
da metade, quando também começou a ganhar 
peso. Em parte, o aumento do panículo adiposo 
foi consequência de uma mudança no estilo de 
vida e de problemas emocionais e psicológicos. 
Isso incluiu a perda de pessoas próximas e até 
mesmo o impacto da vida pública intensa, sem-
pre registrado na mídia. Essas mudanças devem 
ter afetado seu comportamento alimentar após 
seu afastamento dos campos.

Já o atacante Jardel, que fez muito sucesso no 
Grêmio e na Europa, começou a ganhar peso após 
o declínio de sua carreira. Contribuíram para o 
crescente peso de Jardel, além de dificuldades 
financeiras e emocionais, problemas com o uso 
de substâncias químicas. O problema se agra-
vou com a dificuldade de manter aqueles proce-
dimentos de vida saudável após a carreira.

Um dos exemplos mais marcantes da dificul-
dade para manter seu peso no alto rendimen-
to foi o atacante Walter, conhecido também por 
ser talentoso e ao mesmo tempo polêmico. Além 
de gostar muito de comida (ele próprio admitiu 
em entrevistas sua atração por doces e massas), 
Walter detém uma predisposição genética pa-
ra ganhar quilos rapidamente. Para manter sua 
massa corporal em algumas fases de sua carrei-
ra precisou de muito acompanhamento nutricio-
nal e psicológico.

Quando jogava pelo Porto, em Portugal, mesmo 
com bom desempenho, marcando 16 gols em 33 
jogos, sofreu vários questionamentos sobre o seu 
peso, e teve que deixar o clube, e assinar por em-
préstimo com o Cruzeiro, de Minas. Também não 
conseguiu permanecer no time por muito tempo 
e foi emprestado para o Goiás. Sua chegada nesse 
clube já começou um pouco turbulenta, porque 
estava com alguns ‘quilinhos’ a mais na época.

O craque tinha que se desdobrar para man-
ter sua forma física e, do alto do 1,78 m de altu-
ra e aproximadamente 118 kg de massa corpórea, 
o jogador se tornou um destaque do grupo. Aca-
bou tendo um ótimo desempenho e foi campeão 
brasileiro da série B e artilheiro da equipe com 16 
gols. Tornou-se muito querido pela torcida, e co-
mo a revista Placar da época o definiu: um “arti-
lheiro de peso”. Ao longo da carreira conquistou 
outros campeonatos importantes e prêmios pes-
soais. Atualmente, é influencer e tem mais de 200 
mil seguidores no Instagram. Ele continua robusto.

O peso também pode dar muitas voltas entre os 
boleiros. Um dos mais extraordinários jogadores 
brasileiros, o Zico, começou sua carreira no fute-
bol muito franzino. No início, nas categorias de 
base, o ‘Galinho de Quintino’ tinha apenas 1,55 
metro de altura e pesava 37 quilos e teve que ‘ga-
nhar corpo’ por meio de uma rica dieta em vita-
minas e muito treinamento de musculação para 
se fortalecer e proporcionar melhor desempenho 
físico e técnico. No final desse trabalho, conse-
guiu aumentar sua altura para 1,72 metro e ele-
var seu peso para 66 quilos.

A obesidade pós futebol
Thamires Roberta Felix Bastos  é nutricionista e pós-graduanda em nutrição esportiva e estética

n  chaRGE

Aárea da visão é mui-
to promissora na pers-
pectiva científica pa-

ra células-tronco, mas ainda 
não tem tratamento estabele-
cido com célula-tronco para 
curar a cegueira. Atualmen-
te, segundo Eduardo Rocha, 
as células-tronco, também 
chamadas células pluripoten-
ciais, estão abrindo perspecti-
vas para a revitalização de te-
cidos ou órgãos cuja capacida-
de de regeneração espontânea 
não ocorre, como quando a le-
são produzida foi muito grave 
– por exemplo, em queimadu-
ras muito extensas, tratamen-
to por radioterapia e algumas 
doenças de causas desconhe-
cidas. Há três décadas a ciên-
cia busca estratégias cirúrgi-
cas para recuperar diferentes 
órgãos, inclusive para tecidos 
oculares, e os bons resultados 
de longo prazo são em lesões 
pequenas, apoiadas por boas 
terapias adjuvantes, geralmen-
te sofisticadas, e quando o in-
divíduo pode ser o doador das 
células para si mesmo. Isso aju-
da a evitar rejeição do trans-
plante e a perda de efeito no 
médio e no longo prazo. “Nas 
doenças oculares, os trans-
plantes de células-tronco fo-
ram bem nesses itens quando 
as córneas dos pacientes re-
ceberam células saudáveis – 
ou de uma outra área do pró-
prio indivíduo ou do olho con-
tralateral – e, também, quan-
do a doença passou a ser con-
trolada, passou a poupar es-
se paciente de futuras crises, 
remissões, sejam elas espon-
tâneas ou porque a terapia de 
apoio foi muito bem-sucedida. 
Nem sempre essa combinação 
é possível na prática”, constata 
o especialista. Por isso, não há 
ainda tratamentos aprovados e 
bem estabelecidos para doen-
ças oculares com células-tron-
co transplantadas.

Em estudo feito no Japão, 
uma nova possibilidade foi 
testada. “As células transplan-
tadas foram células epiteliais 
de córnea halógenas, ou seja, 
de outros indivíduos, obtidas 
e submetidas a uma transfor-
mação para células pluripo-
tenciais, com características 
de epitélio. Elas foram implan-
tadas em quatro pessoas com 
doenças diferentes, mas que 
estavam limitando muito a vi-
são desses indivíduos. Uma sé-
rie de exigências éticas foi aten-
dida para propor o tratamento, 
inclusive eliminação de fatores 
que pudessem confundir os re-
sultados.” O estudo durou em 
média cerca de 12 meses para 
cada paciente e quase todos os 
desfechos, relacionados a con-
forto e melhora da visão, foram 
benéficos. Ainda assim, Rocha 
alerta para o fato de que quatro 
casos selecionados ainda for-
mam uma base pequena para 
abrir perspectiva de que a es-
tratégia seja largamente segu-
ra e útil para milhares de pes-
soas cegas por opacidade de 
córnea e falência limbar, mas 
é vista com otimismo pela co-
munidade científica. “A utilida-
de a longo prazo, estudos com-
parativos e terapias adjuvantes 
melhores vão ser úteis, mas é 
um grande avanço conceitual. 
Vamos continuar pesquisando 
e aguardando.”

Células-tronco 
para restaurar 

a visão
Eduardo Rocha

é professor titular da Faculdade de Medicina 
de Ribeirão Preto (FMRP) da USP, líder do 

grupo de pesquisa “Núcleo de Pesquisa em 
Fisiopatologia Ocular”/Jornal da USP

w SUMaRÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2804
5ª feira, 05 de dezembro de 2024

Concurso 3261
5ª feira, 05 de dezembro de 2024 

Concurso 2747
4ª feira, 04 de dezembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2706
4ª feira, 04 de dezembro de 2024

Concurso 6599
5ª feira, 05 de dezembro de 2024

14  24  25  31  33  60

18  19  20  23  30  43

13  25  31  36  43  44

03   04   05   06   07
08   10   11   12   14
15   16   21   24   25

04   10   13   15   17
20   22   26   32   44
45   58   70   73   76
82   84   85   95   98

18   21   29   63   78

clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. noite 
com muitas nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 21 o  l  máxima 31o



O vereador Willian Souza 
(PT) protocolou, nesta quin-
ta-feira (5), ofícios solicitan-
do mais de R$1,5 milhão em 
emendas parlamentares pa-
ra entidades do terceiro se-
tor de Sumaré, com o obje-
tivo de fortalecer o traba-
lho social realizado por es-
sas organizações. A articu-

lação envolve os deputados 
federais Carlos Zarattini, Jo-
nas Donizette e Kiko Cele-
guim, que foram parceiros 
em diversas conquistas re-
centes para a cidade.

 Entre as entidades bene-
ficiadas estão o Centro Edu-
cacional Rebouças, a Apae 
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais), o Lar 
Batista de Crianças e o Ins-
tituto Educacional e Assis-

tencial Pio XII, com apoio 
do deputado Carlos Zarat-
tini; a Sociedade Beneficen-
te São Judas Tadeu e a As-
sociação Viralatinhas, por 
meio dos deputados Jonas 
Donizette e Kiko Celeguim.

Desde o início de seu 
mandato, o vereador Wil-
lian Souza vem se desta-
cando por sua habilida-
de em atrair recursos pa-
ra Sumaré. Por meio de sua 

atuação junto aos deputa-
dos federais, já conseguiu 
destinar valores significati-
vos para áreas como saúde, 
educação e infraestrutura. 
“Esse é um trabalho cons-
tante de diálogo com os 
parlamentares, mostran-
do as necessidades da nos-
sa cidade e buscando solu-
ções que beneficiem direta-
mente a nossa população”, 
afirma o vereador.

As emendas parlamen-
tares são ferramentas fun-
damentais no processo de 
desenvolvimento munici-
pal. Elas permitem que os 
deputados federais direcio-
nem parte do orçamento da 
União para atender deman-
das específicas de municí-
pios e entidades. Para que 
os valores sejam liberados, 
é essencial o alinhamento 
entre os parlamentares e li-

Willian Souza solicita mais de R$ 1,5 milhão 
em emendas para entidades assistenciais

ARTICULAÇÃO 

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Márcia Campos 
e ex-assessor 
pedem rejeição 
de aditamentoCidadesDOMINGO
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BRK fecha o ano com avanço de 34% 
nas obras do sistema Tijuco Preto
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Dr Zero Cost

Da porteira para fora (394)
O Tempo

O tempo ganhou notoriedade quando 
Einstein o estudou e provou para nós o seu 
significado. Para Einstein o tempo era uma 
dimensão flexível que dependia do espa-
ço e da gravidade. Um gênio. 

1905 – Relatividade restrita.
Quanto mais rápido um objeto se move, 

mais devagar o tempo passa para ele em 
relação a um observador em repouso, o 
que é conhecido como dilatação do tempo.

1915 – Relatividade geral.
Foi quando Einstein incluiu a gravida-

de a sua postulação. A gravidade não é vis-
ta como uma força, mas sim como uma 
curvatura no espaço-tempo causada pela 
massa dos objetos. Uma bola pesada sobre 

um tecido elástico criará uma depressão e 
bolas menores ao seu redor tendem a ser 
atraídas por ela. Genial.

2024 - Brasil
Estamos às voltas com o tempo da políti-

ca e o tempo do legislativo. O que é urgen-
te para a política possui diferente concei-
to no legislativo. A política é feita de apa-
rências e imediatismo, enquanto o legis-
lativo opera no papel, um tempo muito 
mais longo é exigido para as construções 
de consensos e estratégias de longo prazo.

Quando o ministro da Fazenda sr. Fer-
nando Haddad foi à TV no dia 27.nov.2024 
e fez um pronunciamento de 7 minutos e 
18 segundos em rede nacional de rádio e 

televisão, apresentou o pacote de revisão 
de gastos e medidas fiscais ...ele esperava 
por visibilidade, imediatismo, comunica-
ção direta e conseguiu. Se o resultado foi 
bom ou não, é muito discutível. 

Vejamos os argumentos que demons-
tram uma situação boa; a.) a taxa de de-
semprego no Brasil é de 6,4% até o 3º tri-
mestre de 2024 a menor no país em 13 
anos, b.) a taxa de inflação anual no Bra-
sil aumentou para 4,76% em outubro de 
2024, o valor mais alto em um ano, com-
parado a 4,42% em setembro e previsões 
de 4,72%, de qualquer maneira é “aceitá-
vel” para quem já viveu épocas de hipe-
rinflação, c.) os técnicos do Banco Central 
assumem em janeiro/2025 e foram indica-
dos pelo governo Lula, são técnicos com-
petentes esperamos que continuem as-
sim, d.) a economia brasileira está aque-
cida, e.) o IBGE divulgou que a Forma-
ção Bruta de Capital Fixo (FBCF) cresceu 
2,1% no terceiro trimestre de 2024 em re-
lação ao trimestre anterior. Na compara-
ção com o mesmo período do ano ante-
rior, a alta é de 10,8% (excelente notícia). 
Vejamos os argumentos ruins; a.) a dívi-
da PIB deve aumentar 14 pontos percen-
tuais até o final do mandato do presiden-
te Lula e estamos no Brasil, não no Japão, 
esse boleto pode ficar impagável, b.) o dó-
lar bateu 6 reais não só pelo depoimen-
to do ministro como pela eleição de o sr. 
Trump que está valorizando o dólar em 
todo o mundo, já... já esse dólar repica na 
inflação do dia a dia, c.) o mundo global 

está incerto e volátil, muitas guerras im-
portantes, d.) exige-se do governo brasi-
leiro que ele controle a inflação e não es-
tá simples, e.) o desafio de transformar 
o Brasil numa economia complexa é ur-
gente, missão árdua (esse é o pulo do gato 
para sairmos da armadilha da renda mé-
dia), f.) variação do PIB em 2024, segun-
do o IBGE, 3,3%.

Não estamos justificando as medidas do 
ministro e muito menos creditando a elas 
genialidade, o ponto é: O mercado atua no 
imediatismo pintando um futuro negro, 
não pratica a paciência, não analisa os fa-
tos porvir. As reações foram: o dólar sus-
pendeu o sarrafo, o governo é incompe-
tente e está tudo errado.

Agora, o empresário deve pensar com 
o tempo da política ou o tempo do legis-
lativo? A mesma proposta política de o sr. 
Fernando Haddad passará por discussões, 
debates e análises aprofundadas em várias 
esferas. Além disso, terá formalismo e ritos 
específicos próprios de uma democracia. 
Essa mesma proposta poderá ser aprova-
da lá na frente totalmente desconfigurada.

Se dois sócios, um é lento e o outro rá-
pido, o que podemos esperar? Conflitos e 
impasses. Descompasso entre expectativas 
e resultados. Riscos de medidas imediatis-
tas e superficiais se soluções rápidas forem 
tomadas. O que deve ser feito nesse caso, 
então? Diálogo aberto e transparente. Co-
laboração entre os principais atores. Equi-
líbrio entre o que é urgente e o planejado. 

Alguém aqui pode ligar para o Einsten?

Da Redação  l  SUMARÉ
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Implantação do Interceptor Frente 
I de esgoto foi concluída no mês 
de novembro e agora as obras se 
concentram na construção da nova 
Estação de Tratamento de Esgoto

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Su-
maré, encerra o mês de de-
zembro com 34% de avan-
ço nas obras do sistema de 
tratamento de esgoto Tiju-
co Preto. Em novembro, a 
implantação dos intercep-
tores de esgoto da Frente 1 
foi finalizada e, agora, as 
atividades que eram reali-
zadas em duas frentes pas-
sam a se concentrar exclu-
sivamente na construção 
da nova ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto).

A concretagem das lajes 
de fundo de dois tanques 
foi finalizada. Um deles é o 
tanque de lodo, responsável 
por receber o lodo dos rea-
tores Nereda e passar pelo 

processo de desidratação e 
descarte adequado do lodo.

A outra estrutura é o tan-
que de amortecimento, res-
ponsável por armazenar e 
controlar o descarte do es-
goto já tratado no corpo re-
ceptor, o Ribeirão Quilom-
bo, para atender parâme-
tros da legislação. Ao todo, 
o volume aplicado nos dois 
tanques é de 180 metros cú-
bicos de concreto.

Essa foi a última concre-
tagem do ano, concluindo 
assim o período de obras 
com um volume total de 
2.665,50 metros cúbicos de 
concreto aplicado em 2024. 
A conclusão das obras no 
local e o início da operação 
estão previstos para 2026.

A ETE Tijuco Preto, quan-
do iniciar as atividades ope-
racionais, será responsável 
por tratar diariamente to-

do o esgoto gerado por uma 
região de 54 bairros e com 
mais de 93 mil habitantes. 
Sua capacidade será para 
tratar 230 litros de esgoto 
por segundo e está sendo 
construída em um terreno 
de aproximadamente 20 mil 
metros quadrados.

“A ETE Tijuco Preto con-
tará com a tecnologia Ne-
reda, uma das tecnologias 
mais eficientes de todo o 
mundo na atualidade para 
o tratamento de efluentes. 
Isso reforça o compromis-
so da BRK em levar o sa-
neamento de Sumaré pa-

ra muito além do básico”, 
afirma a gerente de opera-
ções da concessionária, Vi-
viane Moraes.

INTeRCepTOR FReNTe 1
Realizadas simultanea-

mente às obras de cons-
trução da ETE Tijuco Pre-

to, a implantação do Inter-
ceptor Frente I foi concluí-
da neste mês de novem-
bro. Foram implantadas 
tubulações com dimen-
sões que variam entre 300 
e 800 milímetros).

Os interceptores são con-
feccionados em material 
resistente a rompimentos 
e serão responsáveis por 
conduzir o esgoto captado 
pelas redes coletoras e con-
duzir os efluentes até a ETE 
Tijuco Preto.

AvANÇO DAs ObRAs 
O avanço das obras do 

sistema de esgotamento 
sanitário do Tijuco Preto 
pode ser acompanhado no 
site ‘Sumaré Por Um Novo 
Amanhã’ (www.sumare-
porumnovoamanha.com.
br), página que foi desen-
volvida para divulgar as 
ações de melhoria do sa-
neamento no município e 
reúne as informações das 
principais ações da com-
panhia na cidade. Nas re-
des sociais da concessio-
nária também estão dis-
poníveis as informações.

ETE Tijuco Preto terá capacidade para tratar 230 litros de esgoto por segundo

divulgação
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deranças locais, como o ve-
reador Willian Souza (PT), 
que tem sido um elo entre 
Sumaré e Brasília.

Com mais de R$ 1,5 mi-
lhão em solicitações de 
emendas, Willian refor-
ça seu compromisso em 
apoiar o terceiro setor, re-
conhecendo a importância 
dessas entidades na assis-
tência social e no cuidado 
com os mais vulneráveis. 
“Seguimos trabalhando 
para garantir que Suma-
ré receba os recursos que 
merece, sempre em parce-
ria com deputados com-
prometidos com nossa ci-
dade”, afirmou.
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caminhão auto Bomba vai agilizar trabalhos da corporação

divulgação

Cidade aderiu ao programa e ficou apta ao selo nos 
critérios de avaliação de fluência leitora, com realização 
de avaliações de entrada e saída ao final de cada série

A rede municipal de Edu-
cação de Nova Odessa con-
quistou, no mês de novem-
bro, o Selo Nacional ‘Com-
promisso com a Alfabetiza-
ção’, uma iniciativa do Mi-
nistério da Educação e do 
Governo do Estado. A cida-
de atingiu 95 (de 100 pon-
tos totais) nos critérios de 
avaliação do Simec (Siste-
ma Integrado de Monitora-
mento, Execução e Contro-
le do Ministério da Educa-
ção), sendo classificada na 
categoria ‘ouro’, a mais alta.

O Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 
foi instituído pelo Decreto 
11.556, de 12 de junho de 
2023. O intuito da iniciati-
va é garantir que 100% das 
crianças brasileiras este-
jam alfabetizadas até o fi-
nal do segundo ano do En-
sino Fundamental.

“Desde 2021, estamos 
investindo pesado na ca-
pacitação da nossa Rede 
Municipal, adotando lou-
sas digitais conectadas à 
internet, tablets, aplicativo 
de aulas e tarefas online, 
aulas de Robótica, sistema 
de apostilas e material es-
colar de qualidade. Des-
de 2023, passamos a dis-
tribuir, pela primeira vez 
na história de Nova Odes-
sa, uniforme escolar gra-

tuito para nossos 5,3 mil 
alunos. E nunca deixamos 
de apoiar nossos educado-
res. Tudo isso reflete agora 
nesse reconhecimento do 
MEC”, comentou o prefei-
to Cláudio Schooder, o Lei-
tinho (PSD).

“Esse reconhecimento 
enche de orgulho a gestão 
do prefeito Leitinho e toda 
a rede municipal de ensi-
no, formada por profissio-
nais dedicados e compro-
metidos com uma Educa-
ção de qualidade. Sabemos 
o quanto a Educação trans-
forma vidas, e aqui em No-
va Odessa isso é uma prio-
ridade”, acrescentou o se-
cretário José Jorge Teixeira.

Para a articuladora mu-
nicipal do Compromisso 
Criança Alfabetizada, Ri-
ta Matuda, “o comprome-
timento de toda a equipe 
resultou nesta excelente 
conquista”. “Nova Odes-
sa construiu ao longo des-
ses anos um trabalho sério, 
com qualidade e equidade, 
fato esse que se concretizou 
através do Selo Nacional do 
Compromisso com a Alfa-
betização”, afirmou.

Nova Odessa aderiu ao 
Compromisso e, assim, fi-
cou apta ao selo nos crité-
rios de avaliação de fluên-
cia leitora, com realização 
de avaliações de entrada e 
saída ao final de cada sé-
rie, avaliações contínuas 

de aprendizagem, além de 
cursos de formação con-
tínua para professores da 
Educação Infantil e Ensi-
no Fundamental – Anos 
Iniciais.

Para a diretora do Ensino 
Fundamental da rede mu-
nicipal, Denile Tupynam-
bá Marin, “a iniciativa do 
Ministério da Educação vi-
sa reconhecer o trabalho 
das secretarias de educa-
ção dos municípios na al-
fabetização das crianças”.

“Cada município foi con-
vidado a participar desta 
seleção, onde, através do 
Simec, tivemos um prazo 
para inserir os documen-
tos comprobatórios destas 
ações e o cumprimento de 
algumas condicionalidades 
específicas, que foram de-
finidas pelo Ministério da 
Educação. Sinto-me muito 
orgulhosa por termos con-
quistado uma posição ex-
celente, que tem validade 
de um ano, somando 95 en-
tre cem pontos e agradeço a 
todos os alunos e colabora-
dores por se empenharem 
neste projeto”, finalizou.

A Prefeitura de Nova 
Odessa mantém 26 uni-
dades escolares munici-
pais, que atendem atual-
mente a cerca de 5,3 mil 
alunos com idades de ze-
ro a dez anos – mais os jo-
vens e adultos da EJA (Edu-
cação de Jovens e Adultos).

Reconhecimento é reflexo dos investimentos feitos pela atual gestão nos últimos anos

Rede Municipal de Educação de Nova 
Odessa conquista ouro no Selo Nacional 
‘Compromisso com a Alfabetização’

divulgação

Da Redação  l  nova odessa
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tRabalho séRio

Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE AÇOUGUE 

  AJUDANTE DE EXPEDIÇÃO

  AUXILIAR ADMINISTRATIVO

  ASSITENTE DE RH 

  ASSISTENTE COMERCIAL 

  ANALISTA DE TI JR.

  AUXILIAR DE ALMOXARIFADO 

  AUXILIAR DE COZINHA 

  BALANCEIRO 

  CONFERENTE 

  COORD. DE PREPARAÇÃO TEXTIL

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  ELETRICISTA MONTADOR 

  EMBALADOR 

  OPERADOR DE DOBRADEIRA  

  MOTORISTA ENTREGADOR

  MECÂNICO DE MANUTENÇÃO 

  INSPETOR DE QUALDIADE 

  OPERADOR DE CAIXA

  PROJETISTA TRAINEE

  REPOSITOR 

  SOLDADOR TIG

  VENDEDOR 

AJUDANTE GERAL DE PRODUÇÃO 
Ensino fundamental completo. Contratamos carteira
branca. Não exigimos experiência. Residir em Nova
Odessa ou Sumaré.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

A Prefeitura de Paulí-
nia entregou nesta sema-
na uma nova viatura para 
o Corpo de Bombeiros do 
município. O veículo, um 
caminhão Volkswagen do 
tipo Auto Bomba, está equi-
pado com uma bomba de 
750 galões por minuto, o 
que permitirá maior efi-
ciência tanto no combate 
ao fogo quanto no resgate 
de vítimas, além de outras 
situações emergenciais.

“A aquisição deste veí-
culo visa proporcionar 
maior agilidade nas ope-
rações da corporação, re-
forçando o compromis-
so da minha gestão com 
a proteção e bem-estar da 
cidade”, destacou o prefei-
to, Du Cazellato (PL).

Corpo de Bombeiros de Paulínia 
passa a contar com nova viatura

sitUaÇÕEs EMERGENCiais 

Da Redação  l  paulínia
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Em agosto de 2023, a 
prefeitura já havia entre-
gue duas unidades de res-
gate totalmente equipadas 
à corporação.

A cerimônia contou 
com a presença do vice-
-prefeito Sargento Camar-
go, de secretários muni-

cipais, autoridades regio-
nais, do 1º Tenente e Co-
mandante do Corpo de 
Bombeiros, Luiz Henri-
que, e do Tenente Coro-
nel, Kleber Moura, Co-
mandante Interino do Co-
mando de Bombeiros do 
Interior (CBI-1).



Ambos chegaram a ser presos em 2022 depois de investigação apontar prática de devolução de parte dos salários 
de assessores em benefício da parlamentar; Promotoria tenta imputar crime contra outras duas ex-assessoras

A vereadora Márcia Cris-
tina Campos e Isaac San-
tos Souza, amigo e asses-
sor político da parlamen-
tar, solicitaram formalmen-
te ao Poder Judiciário a re-
jeição de um aditamento à 
denúncia apresentada pelo 
Ministério Público no caso 
em que ambos respondem 
por acusações pelo crime 
de concussão – os dois são 
réus em um escândalo de 
‘rachadinha’ no gabinete 
da parlamentar, em Hor-
tolândia. O pedido foi fei-
to com base na alegação 
de ‘ausência de justa causa’ 
para a ampliação das acu-
sações, as quais estão sen-
do analisadas pela 1ª Vara 
Criminal de Hortolândia. 
Márcia e Isaac chegaram a 
ser presos preventivamen-
te em 2022 e o caso ganhou 
repercussão regional. 

De acordo com os argu-
mentos da defesa, o adi-
tamento, protocolado pe-
lo MP, incluiu novos fatos 
baseados em provas co-
lhidas durante a instrução 
processual, o que, na visão 
dos acusados, caracteriza 
um expediente investiga-
tivo extemporâneo. O adi-
tamento imputa a prática 
do crime de concussão em 
relação a duas novas víti-
mas: uma ex-chefe de ga-
binete de Márcia, e outra 
ex-assessora parlamentar.

“Assim agindo, de for-
ma livre e consciente, Már-
cia praticou, por cinco ve-
zes, o delito de concussão 
com relação à vítima J. e 
por cinco vezes, o delito de 
concussão com relação à 
vítima N., na forma popu-
larmente conhecida como 

‘rachadinha’ (...) Outros-
sim, de forma livre e cons-
ciente, Isaac concorreu pa-
ra que Márcia praticasse, 
por cinco vezes, o delito de 
concussão com relação à 
vítima J. e por cinco vezes, 
o delito de concussão com 
relação à vítima N.”, acusa 
a Promotoria no pedido de 
aditamento.

A defesa de Isaac apre-
sentou argumentos para 
contestar a solicitação do 
MP. Em documento assi-
nado por seu advogado, a 
tese central é que os novos 
fatos descritos no aditamen-
to configuram, na verdade, 
o exaurimento do crime ori-
ginal de concussão. Segun-
do a defesa, ao ocorrer a exi-

gência de vantagem indevi-
da, o crime já teria se consu-
mado, e atos posteriores, co-
mo a entrega de valores, se-
riam apenas consequências 
dessa conduta, não configu-
rando novos delitos.

Além disso, a defesa 
apontou a falta de clare-
za na denúncia, afirman-
do que a ampliação do nú-

mero de vítimas cria con-
fusão quanto à delimita-
ção das condutas atribuí-
das ao acusado, dificultan-
do o exercício do contra-
ditório e da ampla defesa. 
Nesse contexto, foi solicita-
do que o aditamento fosse 
rejeitado e, em caráter sub-
sidiário, que houvesse a ab-
solvição sumária de Isaac.

No caso de Márcia, a de-
fesa reiterou a contestação 
já apresentada em relação 
à denúncia inicial e afir-
mou que o aditamento não 
trouxe elementos novos que 
justificassem sua aceitação. 
Segundo os advogados da 
vereadora, os fatos narrados 
no aditamento apenas de-
talham ações relacionadas 
à denúncia original, sem 

configurar novos crimes. 
A defesa também destacou 
que os repasses financeiros 
mencionados no aditamen-
to foram feitos por terceiros, 
e não demonstram autoria 
direta de Márcia nos crimes 
imputados.

Além disso, a defesa ane-
xou provas documentais, 
incluindo áudios e mensa-
gens de texto, para reforçar 
que as acusações não pos-
suiriam indícios suficientes 
de autoria ou materialidade. 

O MP, por sua vez, sus-
tenta que as novas provas 
obtidas — em especial as 
decorrentes da quebra de 
sigilo bancário — indicam 
a prática continuada do cri-
me de concussão, justifi-
cando o aditamento da de-

núncia. Segundo o órgão, 
os documentos revelam 
transferências financeiras 
realizadas pelas duas ex-
-assessoras, sob ordens de 
Márcia, para contas liga-
das ao financiamento de 
atividades de interesse da 
vereadora, como o Projeto 
Cão Feliz, e para terceiros 
associados ao seu gabinete.

Conforme o promotor 
Pedro dos Reis Campos, 
em depoimentos anterio-
res, testemunhas já haviam 
relatado pressões para que 
parte de seus salários fosse 
repassada a Márcia e seu 
assessor, configurando o 
esquema popularmente 
conhecido como ‘rachadi-
nha’. Esses relatos, segundo 
o MP, foram corroborados 
pelas transações bancárias 
anexadas ao processo.

Em 2022, o MP denun-
ciou a vereadora por prá-
tica de ‘rachadinha’, acu-
sando-a de cometer o cri-
me de concussão. O Minis-
tério Público também im-
putou a responsabilida-
de ao seu então assessor, 
Isaac, por envolvimento 
direto na operação ilícita. 
A Justiça recebeu a denún-
cia contra Márcia e seu as-
sessor neste ano.

Eles chegaram a ser pre-
sos preventivamente em 
2022, mas respondem a 
ação em liberdade. O pro-
motor de Justiça justificou 
a prisão preventiva dos réus 
na época, alegando que a li-
berdade deles representava 
uma ameaça à ordem pú-
blica e ao bom andamen-
to das apurações. Segun-
do o promotor, as práticas 
de ‘rachadinha’ são espe-
cialmente graves, pois en-
volvem desvio de recursos 
públicos.

Escândalo da ‘rachadinha’ envolvendo vereadora Márcia Campos ganha novos capítulos

Vereadora Márcia Campos e ex-assessor 
solicitam rejeição de aditamento de 
denúncia em caso de ‘rachadinha’

è LEIA MAIS NA PágINA 08

CPFL identifica 
1.682 furtos 
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Direito Médico e da Saúde
Lanna Vaughan Romano
é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do 
medicamento, direito médico, direito penal econômico e europeu 
pela Faculdade de direito da Universidade de Coimbra-Portugal, 
direito público pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

Para médicos e profissionais da saúde. 
Como desenvolver uma defesa estratégica 

na Sindicância e no Processo Ético

A princípio, é preciso entender o pro-
cesso ético, suas fases, prazos e principais 
pontos a desenvolver em uma defesa téc-
nica. O processo ético basicamente se de-
senvolve em fases, sendo essas:

1. Sindicância + 
2. Processo Ético (PEP) +
3.  Julgamento + 
4. Recurso (eventualmente).
A Sindicância surge através de uma de-

núncia ou através de uma fiscalização do 

próprio órgão de classe e nada mais é do 
que um processo investigativo para apu-
rar a ocorrência ou não de uma infração 
ética. Na fase de sindicância a missão é 
demonstrar e comprovar ao Conselho de 
Medicina que não há sequer indícios de 
infração ética.

É preciso ter ciência que quando o ór-
gão da classe médica recebe uma denún-
cia, imediatamente se inicia uma investi-
gação por meio da sindicância, que pode 

ou não se transformar em processo ético 
profissional (PEP) a depender da apuração 
dos fatos, da defesa apresentada, dos indí-
cios de autoria e materialidade da infração 
ético- profissional, sempre lembrando que 
todo o processo é sigiloso

É necessário esclarecer que apesar de 
não se tratar de um processo judicial, 
a sindicância, não deve ser despreza-
da, visto que tal processo pode gerar à 
posterior um PEP, ou seja, Processo Éti-
co Profissional e esse poderá acarretar 
sanções como:

1. Suspensão do exercício profissional;
2. Advertência;
3. Censura;
4. Cassação do exercício profissional.

Quando a sindicância se transforma em 
processo é devido estruturar a defesa téc-
nica e observar a síntese dos fatos, as pre-
liminares são de grande importância pa-
ra o processo, além é claro do mérito que 
deve ter uma argumentação adequada, 
clara e concisa. 

Na defesa de um processo ético cabe 
anexar jurisprudências éticas/decisões dos 
conselhos de medicina e essas podem ser 
encontradas no próprio site do CFM, sendo 
possível pesquisar pareceres, resoluções, 
recomendações que devem ser acrescen-
tadas para uma melhor defesa.

Um fato interessante e que merece ser 
mencionado é que embora o Código de De-
fesa do Consumidor esteja associado a re-
lações de consumo e problemas relaciona-
dos a aquisição de mercadorias, negativa-
ções indevidas, dívidas etc, é por meio des-
sa legislação que se realiza uma denúncia 
e também a defesa na área médica, porque 
o paciente é considerado um consumidor, 
sendo um consumidor dos serviços de saú-
de e dessa maneira o CDC é utilizado pa-
ra reforçar também a necessidade de boas 
práticas e de uma relação de confiança en-
tre médico e paciente. 

Para finalizar, é necessário reafirmar que 
no caso da ocorrência de uma sindicância 
ou PEP é imprescindível sempre que o pro-
fissional não deixe de responder quando for 
chamado pelo CREMESP, antes de apresen-
tar sua resposta/defesa se informe sobre a 
situação, procure dados, esclarecimentos, 
verifique o prontuário, se atente ao prazo 
de resposta estabelecido na notificação e 
apresente a sua versão dos fatos de manei-
ra detalhada, clara e objetiva.

Na dúvida busque por um profissional es-
pecializado em Direito Médico e da Saúde.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

MP sustenta que 
as novas provas 

indicam a prática 
continuada do 

crime de concussão



caminhões iluminados
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Desfile tem início previsto a partir das 18h30, com saída do Arena Atacado, na avenida Emílio Bosco, no bairro 
Matão, onde a caravana chegará por volta de 17h30 para interações com o público antes do percurso pela cidade 

Sumaré recebe nesta se-
gunda-feira (9) a Caravana 
de Natal 2024 da Coca-Co-
la Femsa Brasil. A cidade é 
um dos 85 municípios, em 
sete estados, que receberão 
a atração até 23 de dezem-
bro, impactando mais de 62 
milhões de pessoas.

O desfile em Sumaré tem 
início previsto a partir das 
18h30, com saída do Arena 
Atacado, na avenida Emílio 
Bosco, 2760, bairro Matão, 
onde a Caravana chegará 
por volta de 17h30 para in-
terações com o público an-
tes do percurso pela cidade.

Com o mote ‘Desperte o 
Papai Noel que há em Vo-
cê’, os veículos da Carava-
na trazem diversas atra-
ções, efeitos visuais e sen-
soriais. Outra novidade nos 
caminhões é a presença de 
uma orquestra com quatro 
integrantes (dois violinis-
tas, um violoncelista e um 
trompetista), assim como 
conteúdos digitais sendo 
projetados em leds em for-
mato de lata de Coca-Cola.

“A iniciativa é uma atra-
ção muito esperada em to-
do o território Coca-Cola 
Femsa Brasil, então, para 
este ano, fizemos a altera-

ção para atender duas rotas 
simultaneamente, aumen-
tando o número de locali-
dades contempladas. Esta-
mos empolgados por po-
der levar a magia do Natal 
para ainda mais pessoas e 
dividir esse momento tão 
especial com nossos clien-
tes, colaboradores e consu-
midores”, afirma Luciano 

Sá, gerente de Experience & 
Prestige Accounts da Coca-
-Cola FEMSA Brasil.

Também não vai faltar 
a interação com a já tradi-
cional presença do Papai e 
Mamãe Noel, que pelo se-
gundo ano seguido reali-
zam a rota, além de efeitos 
de fumaça e até um cami-
nhão em full led, que tra-

zem conteúdos digitais em 
homenagem às fábricas de 
Coca-Cola Femsa Brasil e, 
outro, às famílias que se 
reúnem no Natal e cele-
bram com a marca.

Visando a sustentabili-
dade, quem vai puxar es-
sa caravana são os cami-
nhões Meteor 28.480, Me-
teor 29.530 e Constella-

tion 25.480, todos equipa-
dos com o que há de mais 
moderno no Brasil em ter-
mos de eficiência, confor-
to, tecnologia e seguran-
ça para garantir o menor 
impacto possível duran-
te sua trajetória por todo o 
país e respaldada pela me-
lhor rede de concessioná-
rios do país.

“Nossa parceria com a 
Coca-Cola Femsa Brasil é 
vitoriosa e se estende ao 
longo de todo o ano e, com 
a caravana de Natal, leva-
remos os benefícios dessa 
aliança à toda a sociedade 
de uma forma diferencia-
da. No dia a dia, nossos ca-
minhões garantem a entre-
ga de seus produtos Brasil 
afora e agora essa mesma 
robustez e alta disponibili-
dade vão distribuir sonhos 
a todos que participarem 
deste evento”, afirma Ricar-
do Alouche, vice-presiden-
te de Vendas, Marketing e 
Pós-Vendas da Volkswagen 
Caminhões e Ônibus.

A Caravana é uma atra-
ção gratuita e suas datas e 
percursos detalhados po-
dem ser conferidos no si-
te natal.coca-cola.com.br

As rotas estão sujeitas a 
alterações sem aviso prévio. 
O desfile em Sumaré encer-
ra o roteiro da Caravana em 
cidades da Região Metro-
politana de Campinas. Na 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas) os cami-
nhões também passaram 
por Americana, Campinas, 
Cosmópolis, Indaiatuba e 
Santa Bárbara d’Oeste. A 
cidade de Limeira também 
esteve na rota dos cami-
nhões iluminados este ano.

Caravana traz este ano diversas atrações, efeitos visuais e sensoriais,  além de uma orquestra com quatro integrantes

Sumaré recebe nesta segunda-feira a 
Caravana de Natal da Coca-Cola Femsa

divulgação

As festividades de final 
de ano se aproximam e, 
como forma de homena-
gear os servidores públicos 
municipais, a Prefeitura de 
Hortolândia inicia, no dia 
16 (segunda-feira), a entre-
ga de 5.160 cestas de Natal. 
A retirada das cestas será 
realizada pelo método dri-
ve-thru por meio da leitu-
ra de um QR Code, que de-
verá ser gerado neste link: 
https://shre.ink/gkfO 

A retirada das cestas es-
tará disponível, das 9h às 
18h, até a próxima quinta-
-feira (19), no pátio da Se-
cretaria de Serviços Urba-
nos, cuja entrada está loca-
lizada na Rua Capitão Lou-
rival Mey, 869, no Remanso 
Campineiro.

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), enfatiza que a en-
trega das cestas de Natal é 
uma forma do Poder Exe-
cutivo expressar a gratidão 
pelos serviços prestados 
pelo funcionalismo público 
ao longo do ano. “Eu quero 
me dirigir a você servidor, a 
você que ajuda a construir 
esta cidade. Que este Na-
tal represente muitas coisas 
boas na vida de cada um. 
Que este Natal seja repleto 
de paz e saúde e que o Ano 
Novo seja de construção, 
principalmente pelas mãos 
dos nossos servidores”, de-
clarou Zezé Gomes.

A secretária de Adminis-
tração e Gestão de Pessoal, 

Ieda Manzano de Oliveira, 
reforça que a entrega das 
cestas de Natal é uma tra-
dição mantida pela Prefei-
tura nesta época do ano. “É 
o terceiro ano em que faze-
mos a entrega das cestas 
de Natal, sendo o segundo 
ano em que entregamos o 
kit de congelados, um pe-
dido do nosso prefeito Ze-
zé Gomes. Nós temos cer-
ca de 5 mil servidores que 
atuam no dia a dia e a en-
trega das cestas é uma for-
ma de agradecimento, um 
agrado, porque sabemos 
que o Natal é uma data fes-
tiva. Então, é uma forma 
de contribuir com as fes-
tividades dos nossos ser-
vidores”, afirma Ieda.

itens da cesta de natal
Entre alimentos doces e 

salgados, a cesta de Natal 
disponibilizada pela Pre-
feitura contará com produ-
tos tradicionais típicos da 
ceia natalina. A cesta con-
tém um panetone com fru-
tas cristalizadas, um pane-
tone com gotas de choco-
late, doce pão de mel, tor-
rone com amendoim, balas 
sortidas de goma, molho 
de tomate, farofa pronta, 
pêssego em calda, uva pas-
sas escura, suco de fruta 
integral, biscoito salgado 
tradicional, biscoito doce 
sem recheio, bolo de cho-
colate e baunilha, caixa 
de bombom sortido, coo-
kies, lasanha, mistura pa-

ra bolo, mix de frutas se-
cas, amendoim tipo japo-
nês e salgadinho de trigo.

Assim como no ano pas-
sado, a cesta de Natal dis-
tribuída pela Prefeitu-
ra contará com um kit de 
congelados, que conterá 
um frango temperado e um 
lombo suíno fatiado de 900 
gramas. Os itens congela-
dos serão disponibilizados 
em uma bolsa térmica com 
fechamento em zíper.

Todos os itens da cesta 
foram adquiridos pela pre-
feitura por meio de licita-
ção, cuja adjudicação e ho-
mologação foram publica-
das, nesta terça-feira (3), na 
edição 2.321 do Diário Ofi-
cial do Município.

Hortolândia inicia entrega de cestas 
de Natal a servidores públicos dia 16 

entrega das cestas de Natal é uma tradição mantida pela prefeitura nesta época do ano

divulgação

Fim de ano

O vereador Douglas 
Guarita (DC) sugere in-
cluir a Constituição Fede-
ral no kit escolar em Pau-
línia, com o objetivo de 
garantir que todos os es-
tudantes e suas famílias 
tenham acesso direto ao 
documento nacional, pro-
movendo o aprendizado 
sobre cidadania e direitos 
fundamentais desde cedo.

Segundo o parlamentar, 
a inclusão da Constituição 
no kit escolar vai fortalecer 
a cultura democrática e es-
timular a formação de ci-
dadãos conscientes e par-
ticipativos, que compreen-
dem a importância do es-
tado de direito.

saúde
Douglas indica ainda 

ampliar o número de lei-
tos, incluindo os de Uni-

dades de Terapia Intensi-
va (UTI) de média com-
plexidade, no Hospital 
Municipal, para atender 
à crescente demanda por 
serviços de saúde no mu-
nicípio e melhorar a ca-
pacidade de atendimento.

De acordo com ele, é es-
sencial garantir o acesso 
a cuidados médicos ade-
quados e em tempo hábil, 
sem a necessidade de des-
locamento para outras re-
giões. A proposta também 
visa reduzir a pressão so-
bre o sistema de saúde lo-
cal e aumentar a qualida-
de do serviço prestado.

Outras propostas de 
Douglas incluem aumen-
to de horários de ônibus 
via Jardim Leonor nos fins 
de semana e feriados, am-
pliar o sistema de moni-
toramento por câmeras 
no município e implan-
tar centro odontológico no 
bairro João Aranha.

Douglas Guarita propõe 
distribuição de exemplar 
da Constituição Federal 
em escolas de Paulínia 

cidadania

 Guarita: proposta fortalece a cultura 
democrática e estimula a formação de cidadãos

divulgação

da Redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  SuMaRÉ
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PORTAS ABERTAS

Comércio da região já funciona à 
noite para atender demanda de 
consumo e vender mais no Natal
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n  SUMARÉ
Segunda a sexta (9 a 13, 16 a 20 
e 23/12): até 22H
Sábados (14 e 21/12): até às 18h

domingos
15 e 22/12: das 10h às 16H
24/12: até às 18h
25/12 (Natal): fechado
26/12: abre a partir do meio-dia
31/12: até às 15h
01/01: fechado
02/01: abre a partir das 12h

n  NOVA ODESSA
De segunda a sexta, até 23/12: 
das 9h às 22h
Sábados (14 e 21/12): das 9h 
às 18h
Domingos (15 e 22/12): das 9h 
às 15h
24/12: das 9h às 17h
25/12 (Natal): fechado
31/12: das 9h às 13h
01/01: fechado

n  PAULÍNIA
Segunda a sexta
De 9 a 13/12: até as 20h

De 16 a 20/12: até às 21h
23/12: até às 22h
24/12: até às 19h
25/12(Natal): fechado
26 e 27/12: até às 19h
30/12: até às 19h
31/12: até às 15h
01/01: fechado

sábados
14/12: até às 20h
21/12: até às 21h
28/12: até às 17h

domingos
8, 15 e 22/12: até às 17h

n  HORTOLÂNDIA
Segunda a sexta-feira: até às 22h
Sábados (14 e 21/12): até às 18h
Domingos (15 e 22/12): até às 16h
Dia 24/12: até às 18h
Dia 25/12 (Natal): fechado
Dia 26/12: abre a partir das 12h
Dia 31/12: até às 15h
Dia 01/01: fechado
Dia 02/01: abre a partir das 12h

Fonte: Associações Comerciais

Confira os horários especiais de 
funcionamento do comércio na região e 
programe suas compras de final de ano!

SERVIÇO

Sumaré receberá mais 
uma edição da Parada Má-
gica de Natal, espetáculo 
com mais de 30 persona-
gens natalinos, promovido 
pela Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré). Nes-
te ano, o evento gratuito 
será realizado no próximo 
dia 19, a partir das 20h, em 
ruas da região central da 
cidade. Entre os persona-
gens, o Papai Noel, bikes te-
máticas e músicos prome-
tem animar o público com 
muita fantasia e emoção.

A Acias informou que a 
Parada Mágica de Natal vai 
percorrer a Avenida 7 de 
Setembro e algumas ruas 
do entorno. A concentra-
ção terá início na Rua An-
tônio Jorge Chebab, em 
frente ao prédio da Acias, e 
seguirá no contra fluxo até 
a Avenida 7 de Setembro e 
de lá até a Rebouças. Se-
guirá até a Praça das Ban-
deiras, descerá pela Pra-
ça Manoel de Vasconcel-
los e seguirá pela Praça da 
República até a Rua Júlia 
de Vasconcellos Bufarah 
(passando em frente à es-

tação ferroviária) e retor-
nando à Avenida 7 de Se-
tembro para se dispersar 
em frente à associação.

Felipe Alberto Verza 
Ferreira, presidente da 
Associação, informou por 
meio da Assessoria de Im-
prensa, que a intenção do 
espetáculo é levar aos mo-
radores momentos de en-

tretenimento e lazer, além 
de tornar o comércio de 
Sumaré mais atrativo aos 
consumidores.

“O Natal é a principal 
data para o varejo. O co-
mércio de Sumaré é amplo, 
diversificado e com várias 
opções para os clientes 
que vão às compras neste 
fim de ano. Com a Parada 

Mágica de Natal, queremos 
atrair as pessoas e mostrar 
que o comércio de Suma-
ré é uma ótima opção de 
compras e lazer”, comen-
ta o presidente da Acias.

De acordo com a Acias, 
mais de 9 mil pessoas pres-
tigiaram a Parada Mágica 
de Natal, no ano passado. 

| Beth soares

Em Sumaré, Acias prepara Parada 
Mágica de Natal para atrair consumidor

Papai Noel, bikes temáticas e músicos prometem
 animar o público com muita fantasia e emoção

divulgação

Setor varejista da Região Metropolitana de Campinas, que inclui Sumaré, Nova Odessa, Hortolândia, 
Monte Mor e Paulínia, espera uma alta de até 3% para as vendas e faturamento de R$ 6,97 bilhões

O Natal está chegando 
e, junto com a data festiva, 
o aumento do movimen-
to no comércio da região. 
De acordo com projeção 
do Departamento de Eco-
nomia da Acic (Associação 
Comercial e Industrial de 
Campinas), o setor varejis-
ta da RMC (Região Metro-
politana de Campinas), que 
inclui Sumaré, Nova Odes-
sa, Hortolândia, Monte Mor 
e Paulínia, espera uma alta 
de até 3% para as vendas de 
Natal deste ano, se compa-
rado com o mesmo período 
de 2023, e um faturamento 
de R$ 6,97 bilhões. De olho 
no crescimento das vendas, 
o comércio começou a fun-
cionar em horário especial.

Segundo a Acic, o aumen-
to, já esperado por causa das 
festividades de final de ano, 
é impulsionado ainda pela 
entrada dos recursos do 13º 
salário no último trimestre 
do ano que, tradicional-
mente, aumenta o poder de 
compra da população.

Para atender a demanda 
de compras, lojistas da re-
gião aumentam o núme-
ro de funcionários e ficam 
com os estabelecimentos 
abertos até mais tarde (ve-
ja quadro nesta página). 
Em Paulínia, por exemplo, 
as lojas funcionam em ho-
rário especial desde o iní-

cio do mês, seguindo ca-
lendário da Acip (Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Paulínia) que propõe o 
aumento gradativo do tem-
po de atendimento à noite.

Para atrair consumidores 
e aquecer as vendas, a Acip 
também lançou, em novem-
bro, a Campanha Natal do 
Amor, realizada em parceria 
com a Prefeitura, que sor-
teará um carro e uma mo-
to zero quilômetro. Quem 

comprar nas lojas partici-
pantes recebe cupons para 
concorrer aos prêmios. Os 
sorteios serão realizados no 
dia 26/01/2025, no Comple-
xo Rodoshopping. Segundo 
a associação, a expectativa 
é que as vendas de final de 
ano aumentem 2%, compa-
rado com o mesmo período 
do ano passado.

Nova Odessa é outra ci-
dade da região que vai sor-
tear brindes entre os con-

sumidores, por meio da 
Campanha Magia de Na-
tal. De acordo com a presi-
dente da Acino (Associação 
Comercial e Industrial de 
Nova Odessa), Juçara Ro-
solen, a campanha foi lan-
çada no dia 02 deste mês e 
vai até 10 de janeiro. Nes-
se período, as pessoas que 
comprarem nos estabele-
cimentos participantes re-
ceberão cupons para con-
correr a quatro vales-com-

pra no valor de R$500; mi-
croondas, Alexa, liquidifi-
cador, celular Samsung e 
Notebook. O sorteio acon-
tecerá no dia 16 de janeiro 
de 2025, na sede da Acino.

“A Acino espera que ha-
ja um crescimento de 3% a 
5% nas vendas de produtos 
em geral e, com relação aos 
itens natalinos, o aumen-
to previsto é de 5% a 8%, se 
comparado ao ano ante-
rior”, estima Juçara.

Em Hortolândia, a Aciah 
(Associação Comercial e 
Industrial de Hortolândia) 
prevê um faturamento en-
tre 3 e 5% maior que no Na-
tal do ano passado, segun-
do o gerente da Associa-
ção, Cleber Marola. “O co-
mércio está mais cauteloso 
neste ano com a expectati-
va de faturamento e apos-
ta no 13º salário dos consu-
midores para alavancar as 
vendas”, comenta Marola.

PREPARO PARA 
VENDER MAIS
A Acias (Associação Co-

mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) pre-
vê aumento de cerca de 2% 
nas vendas. A estimativa tí-
mida de crescimento é jus-
tificada, segundo o presi-
dente da Associação, Feli-
pe Alberto Verza Ferreira, 
“pelo impacto do aumen-
to do dólar e das incerte-
zas econômicas”.

Para preparar lojistas e 
comerciantes para a prin-
cipal data comemorativa 
do ano, a Acias promoveu, 
em novembro, duas pales-
tras gratuitas com foco nas 
vendas. Os treinamentos 
foram realizados pelo Se-
brae (Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas).

A primeira palestra, 
“Transforme Cliques em 
Compras: Venda Melhor na 
Internet”, apresentou aos 
participantes dicas e téc-
nicas para melhorar a pre-
sença digital e aumentar as 
vendas online. Outra pales-
tra ensinou estratégias pa-
ra aumentar as vendas e fi-
delizar clientes. 

“O final do ano é o me-
lhor período de vendas 
para o varejo e ter uma 
presença digital é funda-
mental para ampliar o fa-
turamento e conquistar 
novos clientes”, comentou 
o observou o presidente 
da Acias.

Para atender a demanda de compras, lojistas aumentam o número 
de funcionários e ficam com estabelecimentos abertos até mais tarde

Beth Soares  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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desviada ilegalmente

DOMINGO,
08 DE DEZEMBRO DE 2024 Cidades08 Tribuna Liberal

Energia recuperada pela companhia entre janeiro e outubro abasteceria mais de 8 mil residências por um ano 

Em ações de combate a 
fraudes e furtos entre janei-
ro e outubro deste ano, a 
CPFL Paulista identificou 
1.682 irregularidades re-
ferentes a furto de energia 
elétrica nas cidades de Hor-
tolândia, Monte Mor, Nova 
Odessa, Paulínia e Sumaré. 
Na RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) a con-
cessionária registrou um 
total de 8.934 casos. 

De acordo com a CPFL, 
foram recuperados cerca de 
16.672 MWh (Megawatts) 
desviados ilegalmente na 
região de Campinas. O vo-
lume de energia é equiva-
lente ao consumo anual de, 
aproximadamente, 8.279 
residências. A cidade com 
o maior número de casos 
no período foi Campinas, 
com 3.970 unidades. Em 
terceiro está Sumaré, com 
733 regularizações. 

A concessionária infor-
mou que realiza as opera-
ções de forma permanen-
te, com uso de tecnologia e 
apoio das autoridades po-
liciais, para coibir as liga-
ções clandestinas (os po-
pulares “gatos”), os desvios 
e as manipulações de me-
didores – atos previstos co-
mo crime no Código Penal, 
com pena de um a quatro 

empresa aumentou a judicialização dos processos de fraude 
e tem cobrado a dívida do cliente pelo período em que furtou energia

CPFL Paulista identifica 1.682 furtos 
de energia elétrica na região em 2024 

divulgação

DVD “Do Nosso Jeito”: Fernando 
Pádua lança “Gosto de culpa”

O cantor e compositor 
Fernando Pádua está de 
volta com mais uma no-
vidade e com todo seu 
toque romântico para os 
fãs: a música “Gosto de 
culpa”, lançada oficial-
mente nesta sexta-feira 
(06), em todas as plata-
formas digitais e no You-
Tube. A faixa é composta 
por Milla Rebello e Kes-
sia Santoli e foi gravada, 
ao vivo, durante o regis-
tro do projeto “Do Nosso 
Jeito”, feito na cidade de 
Osasco, na Região Me-
tropolitana de São Paulo. Este é o pri-
meiro lançamento deste novo DVD e 
traz uma combinação de emoções com 
a sonoridade forte e sertaneja caracte-
rística do cantor.

“Gosto de culpa” promete conquistar 
o público e tem potencial para ser um 
dos grandes sucessos da carreira de Fer-
nando Pádua. “Já ouviu aquela velha fra-
se que o crime não compensa? Nesse ca-
so estamos falando de traição e ela, com 
certeza, não compensa, pois um dia vol-
ta e te pega de surpresa. ‘Gosto de culpa’ 
certamente vai emocionar muita gente e 
mostrar acima de tudo que as mulheres 
vistas antes como ‘frágeis e delicadas’ as-
sumiram seu lugar como líderes e estão 
cada vez mais no controle do relaciona-
mento!”, comenta Fernando Pádua. 

O DVD, gravado de forma intimista 
e com uma performance cheia de ener-
gia e emoção, tem sido um marco pa-

ra o artista, e essa mú-
sica em particular já é 
uma das mais aguarda-
das por sua equipe e pe-
lo público. A produção 
musical é de Enoque Ro-
dolfo e direção de vídeo 
da Anjos Studio.

Se prepare para sen-
tir toda a força da música 
de Fernando Pádua com 
o lançamento de “Gosto 
de culpa”. Acompanhe as 
novidades do cantor em 
@fernandopaduacantor

FeRnandO PÁdUa
Natural de Toledo, cidade do Esta-

do do Paraná, e atualmente residen-
te em Tocantins, Fernando Pádua tem 
a música como parte essencial de sua 
vida desde a infância, incentivado pe-
lo avô. Iniciou sua trajetória tocando 
em rádios e festivais regionais e, com 
o tempo, dedicou-se ao contrabaixo e 
ao violão, instrumento que o acompa-
nhou em apresentações noturnas em 
bares de Foz do Iguaçu, PR.

Durante sua carreira, dividiu o palco 
com artistas renomados e fez shows em 
diversas comunidades brasileiras na Eu-
ropa ao lado de seu então parceiro de du-
pla, Augusto. Após a dissolução da dupla, 
Fernando voltou à cena musical em 2022, 
lançando seu primeiro trabalho solo, que 
agora ganha continuidade com o proje-
to “Do Nosso Jeito”.

Siga @fernandopaduacantor para 
acompanhar as novidades de sua carreira.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

diego vivan

A presidente voluntária 
do Fundo Social de Soli-
dariedade de Nova Odessa 
– e responsável pela coor-
denação do Programa Mu-
nicipal da Melhor Idade –, 
Rose Miranda, participou 
na última quinta-feira (5), 
do evento ‘Celebração, Re-
sultados e Projeções para 
2025’, realizado no Palá-
cio dos Bandeirantes, se-
de do Governo do Estado 
de São Paulo.

O encontro reuniu pri-
meiras-damas e represen-
tantes de Fundos Sociais de 
diversos municípios paulis-
tas, sob a coordenação de 
Cristiane Freitas, primei-
ra-dama do Estado de São 
Paulo e presidente do Fun-
do Social estadual.

O evento foi marcado pe-
la apresentação de resulta-
dos, celebração de conquis-
tas e discussão de metas 
para o próximo ano, des-
tacando a importância de 
uma maior integração en-
tre o Fundo Social estadual 
e os municípios.

“Foi um encontro muito 
significativo, que me pro-
porcionou conhecer e tro-
car experiências com ou-
tras primeiras-damas de 
todo o Estado. Tivemos um 
momento de confraterni-
zação com apresentações 
culturais, como coral, e a 
iluminação da árvore de 

Natal. Além disso, discu-
timos resultados e traça-
mos projeções para 2025, 
o que serviu como inspira-
ção e fortalecimento para 
as ações sociais do Fundo 
Social de Solidariedade de 
Nova Odessa”, afirmou Ro-
se Miranda.

Ela também ressaltou a 
importância das conexões 
feitas no evento, destacan-
do as trocas de experiên-
cias, ideias e histórias que 
enriquecem o trabalho co-
letivo, trazendo assim cada 
vez mais melhorias para o 
Fundo Social de Solidarie-
dade e para o Espaço Me-
lhor Idade da Prefeitura de 
Nova Odessa.

a melHOR idade
Os idosos de Nova Odes-

sa contam, através do Pro-
grama da Melhor Idade da 
Prefeitura, com iniciativas 
como a “Terça D”, além de 
aulas gratuitas de ginásti-
ca, dança, Pilates, coral, vô-
lei adaptado, jogos de mesa, 
artesanato, hidroginásti-
ca etc, voltadas a homens e 
mulheres que buscam me-
lhorar a autoestima e am-
pliar o convívio social.

Para se inscrever, basta 
ter 60 anos ou mais e mo-
rar em Nova Odessa. As 
inscrições são feitas dia-
riamente, em horário co-
mercial, na sede do Fun-
do Social de Solidarieda-
de e Espaço Melhor Ida-
de, que fica na rua Heitor 
Penteado, 199, no Centro, 
em frente ao IZ (Instituto 
de Zootecnia).

Presidente do Fundo Social 
de Nova Odessa participa de 
Encontro de Primeiras-Damas

Rose Miranda participou do evento realizado no 
Palácio dos Bandeirantes, sede do Governo do estado

tROCa de eXPeRiÊnCias
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anos de detenção. 
As ações conjuntas com 

as polícias Civil e Militar 
têm sido intensificadas e, 
com elas, as conduções dos 
identificados como suspei-
tos pelos crimes às delega-
cias. A CPFL também re-
gistra boletim de ocorrên-
cia contra o cliente aponta-

do como responsável pelo 
furto de energia, que pas-
sa então a ser investigado 
e ter um histórico criminal. 

“Além disso, a empre-
sa tem aumentado a judi-
cialização dos processos 
de fraude, cobrando que 
o cliente pague o retroa-
tivo da dívida pelo perío-

do em que furtou energia. 
Isso gera uma marca ne-
gativa em seu histórico fi-
nanceiro”, alerta Gustavo 
Uemura, diretor comercial 
da CPFL Energia. 

PRejUízOs à POPUlaçãO 
Vale destacar que essas 

práticas ilegais prejudicam 

a população: além de com-
prometer a integridade do 
sistema elétrico, podendo 
ocasionar instabilidades e 
interrupções, geram risco 
à segurança, pois a mani-
pulação indevida das ins-
talações ou a ligação direta 
na rede de distribuição po-
dem causar acidentes gra-
ves, até mesmo fatais.   

Além disso, as fraudes e 
furtos podem encarecer a 
conta de energia para todos. 
A Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) distri-
bui parte dos prejuízos cau-
sados pelas ‘perdas comer-
ciais’, como são denomina-
das, para a tarifa da distri-
buidora detentora da con-
cessão da área, no momento 
das revisões tarifárias.

teCnOlOgia 
Segundo o diretor co-

mercial da CPFL Energia, o 
volume expressivo de ener-
gia recuperada é resulta-
do de inspeções mais as-
sertivas, impulsionadas pe-
la aplicação de inteligên-
cia artificial, que permite 
o acompanhamento e a de-
tecção remota de irregula-
ridades. “A tecnologia pos-
sibilita a redução da rein-
cidência e a diminuição do 
número de inspeções ne-
cessárias”, explica. 

Uemura cita a blindagem 
de medições, inclusive nos 

grandes clientes, como in-
dústrias e comércios, co-
mo outra ferramenta impor-
tante no combate às frau-
des. “Os medidores blin-
dados são acessíveis ape-
nas aos técnicos da empre-
sa e proporcionam acom-
panhamento do consumo 
em tempo real, permitindo 
que a leitura e faturamento 
sejam realizados à distân-
cia. Só em 2024, até outubro, 
blindamos cerca de 39 mil 
estabelecimentos das qua-
tro distribuidoras da CPFL 
Energia”, conta o diretor. 

Entre janeiro e outubro 
de 2024, a CPFL Paulista de-
tectou mais de 29,8 mil ir-
regularidades nos municí-
pios de sua área de conces-
são. Ao todo, foram 63.436 
MWh recuperados, o sufi-
ciente para abastecer 31,5 
mil casas durante um ano. 

“O resultado das opera-
ções contra esses crimes 
ressalta o compromisso da 
CPFL em garantir um for-
necimento justo e confiá-
vel para toda a sociedade”, 
conclui Uemura. 

denúnCias 
A CPFL Paulista incenti-

va a colaboração da popu-
lação para o combate às ir-
regularidades por meio de 
denúncia anônima pelo 
app “CPFL Energia” ou o si-
te  www.cpfl.com.br/fraude.

da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Programação será composta por apresentações artísticas, debates, cirandas musicais, trabalhos e números artísticos 
produzidos e ensaiados pelos próprios participantes durante um longo ciclo de oficinas realizadas desde 2023

O Instituto Cultural Avi-
var 3º Setor sediará o 2º 
Workshop de Artes Cêni-
cas do projeto ‘Avivar das 
Artes’ em Sumaré no dia 14 
de dezembro, a partir das 
8h, com entrada franca e 
recursos de acessibilidade 
como intérprete de libras e 
audiodescrição.

A programação do even-
to será composta por apre-
sentações artísticas, deba-
tes, cirandas musicais, tra-
balhos e números artísticos 
produzidos e ensaiados pe-
los próprios participantes 
durante um longo ciclo de 
oficinas formativas em artes 
cênicas realizadas em Su-
maré desde junho de 2023.

Realizado através da Lei 
Rouanet, o projeto ofere-
ce acesso gratuito a ofici-
nas de formação artísticas 
em quatro áreas das artes 
cênicas: teatro, dança, cir-
co e música. Com ativida-
des previstas até maio de 
2025, o projeto é um su-
cesso em Sumaré e conta 
com 100% de ocupação de 
vagas em oficinas de artes 
cênicas que ocorrem se-
manalmente em diversos 
bairros e regiões da cida-

de, alcançando 190 parti-
cipantes todo mês, entre 
crianças da primeira in-
fância, adolescentes e ido-
sos, público em vulnerabi-
lidade social referenciados 
aos CRAS’s (Centros de Re-
ferência da Assistência So-
cial) do município.

“Após 15 meses de in-
tensas oficinas, com aulas 

teóricas, muitos exercícios 
práticos e aprimoramen-
to de várias técnicas nes-
ses quatro segmentos ar-
tísticos, chegou novamen-
te a oportunidade dos par-
ticipantes do projeto subi-
rem ao palco para apresen-
tarem seus aprendizados à 
familiares e comunidade 
local através deste 2º Work-

shop em Sumaré, que con-
tará com debates, cirandas 
musicais de confraterniza-
ção, apresentações artísti-
cas e mostras de trabalhos 
produzidos pelos partici-
pantes durante esse longo 
ciclo de oficinas”, explica 
Klaus Carvalho proponente 
do projeto na Lei Rouanet 
e um dos responsáveis pe-

lo Ponto de Cultura Avivar 
3º Setor em Sumaré.

A ação cultural é inicia-
tiva do Ponto de Cultura 
Avivar 3º Setor, realizada 
em parceria com seus es-
paços de atuação em Su-
maré e conta com patro-
cínio de empresas locais, 
o objetivo, segundo o Ins-
tituto, é criar oportuni-

Em workshop, participantes do projeto apresentam seus aprendizados à familiares e comunidade local

Avivar divulga 2º workshop e cria 
expectativa no público em Sumaré

divulgação

O clima natalino come-
ça a contagiar Hortolân-
dia. Uma prova disso são 
as decorações especiais de 
Natal preparadas pela pre-
feitura nos principais pon-
tos da cidade em virtude da 
programação especial de 
fim de ano ‘Natal da Cida-
de: Luzes, Cultura e Sus-
tentabilidade’. As interven-
ções decorativas serão fi-
nalizadas, até este domin-

go (8), na Praça A Poderosa, 
no Jardim Rosolém, no La-
go da Fé, situado na região 
do Parque Gabriel, e na ro-
tatória do São Vicente, que 
fica na Região Central. 

Além destes pontos, um 
dos principais monumen-
tos da cidade, a Ponte Es-
taiada (Ponte da Esperan-
ça) deve ser iluminada, nas 
próximas semanas, com 
cores e mensagens em re-
ferência ao Natal.

Os parques socioam-
bientais foram adornados 

com adereços confeccio-
nados com materiais reci-
cláveis, como garrafas PET, 
conduíte e plantas, como 
cipó. No Parque Irmã Do-
rothy Stang, o público po-
derá apreciar a tradicional 
Árvore de Natal construída 
com CDs. De acordo com 
a Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, responsá-
vel pela decoração, foram 
necessários cerca de 900 
CDs usados para dar vida 
à decoração.

Espaços Públicos recebem 
decoração especial de Natal até 
este domingo em Hortolândia

Parques socioambientais e pontos turísticos da cidade receberão decoração natalina

prINCIpaIS pONtOS

divulgação
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BPC/Loas bloqueado? Saiba como 
resolver e voltar a receber o benefício

Se você é beneficiário do Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) e teve o pa-
gamento bloqueado devido à desatuali-
zação de seus dados ou outros motivos, é 
importante saber o que fazer para regula-
rizar a situação e retomar o recebimento. 

Confira as informações e os passos a 
serem seguidos:

QUEM DEVE atUaLIZar O 
CaDaStrO DO BpC/LOaS?
Beneficiários do BPC que não estão 

cadastrados no Cadastro Único (CadÚ-
nico) ou que não atualizaram seus da-
dos nos últimos 48 meses precisam re-
gularizar essa pendência. A atualização 
pode ser feita diretamente no Centro de 
Referência e Assistência Social (CRAS) 
da sua cidade.

De acordo com o Ministério do De-
senvolvimento Social, até outubro des-
te ano, das 505 mil pessoas que precisa-
vam regularizar seu cadastro, 200 mil já 
haviam atualizado as informações, en-
quanto 305 mil ainda precisavam com-
parecer ao CRAS. Caso os dados não se-
jam atualizados, o pagamento do BPC 
será bloqueado.

QUaNtaS pESSOaS NÃO atENDEraM 
À NOtIFICaÇÃO SOBrE O BpC?
O INSS informa que os beneficiários 

que não atualizaram seus dados há mais 
de 48 meses serão notificados. 

De um total de 640.686 pessoas que ne-
cessitavam de atualização, apenas 71.237 
tomaram conhecimento da notificação. 
Além disso, 73.197 atualizaram seus da-
dos espontaneamente, mas 517.571 ain-
da não atenderam à solicitação, o que 
pode resultar no bloqueio do benefício.

COMO VErIFICar SE É NECESSÁrIO 
atUaLIZar O CaDaStrO DO BpC?
É possível consultar se há necessida-

de de atualização do seu cadastro no Ca-
dÚnico diretamente no site, sem neces-
sidade de login ou senha. 

Acesse o link a seguir para realizar a con-
sulta: https://cadunico.dataprev.gov.br/#/

O QUE FaZEr SE O BpC FOr BLOQUEaDO?
Caso o pagamento do BPC seja blo-

queado, o beneficiário pode regularizar 
a situação entrando em contato com a 
Central de Atendimento 135 ou compa-
recendo ao CRAS com a documentação 
necessária.

Após a atualização do cadastro, o be-
nefício será desbloqueado em até 72 ho-
ras, desde que a regularização ocorra 
dentro do prazo de 45 a 90 dias, confor-
me a localidade.

Você gostou deste conteúdo? Para mais 
informações sobre os benefícios previ-
denciários, continue acompanhando 
nossa coluna semanal. Tenha um exce-
lente domingo!

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela OAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / Sp
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

andressa Martins
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dades de acesso gratuito 
à atividades culturais pa-
ra crianças, jovens e ido-
sos em vulnerabilidade so-
cial e possivelmente futu-
ras oportunidades profis-
sionais em artes cênicas, 
importante segmento da 
economia criativa do es-
tado de São Paulo.

“Toda equipe de profis-
sionais do projeto reside em 
Sumaré ou cidade limítro-
fes, dentre assistentes, ofi-
cineiros, auxiliares, produ-
tores e coordenadores, va-
lorizando assim o talento 
local e fortalecendo ain-
da mais a economia criati-
va regional” destaca Klaus 
Carvalho responsável pela 
iniciativa. 

O projeto é realizado 
através da Lei Rouanet, 
com a articulação e produ-
ção do Instituto Avivar 3º 
Setor, que é Ponto de Cul-
tura Certificado em Suma-
ré e Patrocínio Coca-Cola, 
Sotreq e Kwangjin.

SErVIÇO E CaLENDÁrIO
2º Workshop “Avivar das 

Artes” com entrada franca.
Data: 14 de dezembro 

(sábado)
Horário: Das 8h às 12h
Local: Instituto Avivar 3º 

Setor em Sumaré.
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Destaque para um 
sumareense de 
coração, agricul-

tor com muita dedicação 
no cultivo de horticultu-
ra e produtor de algodão 
em nosso município, sen-
do merecedor de aplausos 
e elogios.

Trata-se de Constantino 
Parmeggiani nascido em 25 
de junho de 1914, na cidade 
de Matias Barbosa/MG (ex- 
Distrito de Juiz de Fora), fi-
lho de Ernesto Parmeggia-
ni e Calida Lusgardi.

Devido ao grande de-
senvolvimento de Suma-
ré, a família transferiu re-
sidência para este municí-
pio, sempre trabalhando na 
parte rural. Neste municí-
pio, Constantino conhe-
ceu a jovem Nadiosda Co-
valenco, iniciando namoro 
que acabou em casamento. 
Deste enlace nasceram os 
filhos: Lareni Parmeggiani, 
Lineu Parmeggiani, Leonil-
da Parmeggiani, Lindário 
Constantino Parmeggiani, 
Ronee Carlos Parmeggiani, 
Leila Parmeggiani e Apare-
cida Conceição Parmeggia-
ni. Nadiosda era uma das 
filhas de um casal de imi-
grantes russos: Maxim Co-
valenco e Ana Dimitrenko 
Covalenco.

A família tinha uma pro-
priedade rural (sítio), her-
dade pela esposa Nadiosda, 
onde Constantino e seus fi-
lhos trabalharam ardua-
mente na plantação de pro-
dutos agrícolas. Constantino Parmeggiani e Família na Lavoura de Algodão

Família de Constanino Parmegianni - esposa e filhos do casal

Constantino Parmeggiani
fotos: pró-memória sumaré

AutoR do tExto

Júlio José Campigli

Cronista do Pró-memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado

A Associação Pró-Memória de Sumaré tem o prazer de 
registrar a visita de Rebeca Horne Gomes ao Centro de 
Memória “Thomaz Didona”. Ela é norte-americana, com 
vínculo no Departamento de História da Família da Fa-
mily Search, entidade que possui o maior arquivo genea-
lógico do nosso planeta. 

Rebeca é especialista em Pesquisa Genealógica no Bra-
sil e América Latina. 

Após separar-se da es-
posa Nadiosda, Constan-
tino contraiu matrimônio 
com Mariana Emídio Par-
meggiani e deste enlace 
nasceram mais quatro fi-
lhos: Constantino Ronal-
do Parmeggiani, Ronita de 
Fátima Parmeggiani, Ro-
géria de Cássia Parmeg-
giani e Rosemeire Cristi-
na Parmeggiani.

 Constantino com seus 
filhos continuaram a tra-
balhar na propriedade ru-
ral mencionada e se desta-
caram pela produção de 
algodão, e posteriormente 
pela agricultura de tomate 
estaqueado; Constantino 
especializou-se no cultivo 
e venda de hortaliças nos 
mercadinhos e armazéns 
de Sumaré. Era comum 
vê-lo com seus carrinhos 
de produtos de horta, fa-
zendo pequenas vendas 
pela cidade.

Após residir por vários 
anos no sítio, Constanti-
no e família mudaram re-
sidência para uma casa na 
parte central de Sumaré, 
na Rua Francisco Giaj-Le-
vra, nª 1695.

Resid i ndo na cida-
de, Constantino traba-
lhou por um certo tempo 
na Prefeitura Municipal, 
abrindo valetas para ins-
talação de água e esgoto 
na cidade.

Constantino tinha bons 
sentimentos religiosos; era 
católico participante de di-
versas atividades da Igreja 
de Sant Ána, com partici-
pação nos seus cultos re-
ligiosos. Já idoso, por in-
fluência de sobrinhos que 
frequentavam a Congrega-
ção Cristã do Brasil, pas-
sou a ser evangélico – seis 
meses antes de falecer.

Faleceu em 05 de janei-
ro de 1999, aos 85 anos de 
idade, deixando um sen-
timento de perda em seus 
familiares e amigos, pelo 
exemplo de marido, pai, e 
cidadão exemplar.

Visita ao Centro de Memória
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FAMÍLIA DÉCIO RIBEIRO BORGES

ANTÔNIO DEDONA E 
LUDOVICCO SCROCCA

SÔNIA MARIA BARROCA

JOSÉ LINS PHENIS

FAMÍLIA JOSÉ ROCHA

Décio Ribeiro Borges era Engenheiro Agrônomo. Mudou-se para Sumaré 
depois de ser nomeado como responsável pela Casa da Lavoura de 

Sumaré. Ele e a família criaram raízes profundas em nossa cidade. Esta 
foto nos mostra sua esposa Bélgica Alleoni Borges e as três filhas do casal: 
Luciana Alleoni Borges, Márcia Alleoni Borges e Cláudia Alleoni Borges.

Dois amigos de Sumaré posaram para esta foto da década de 1940, com 
suas respectivas motos: Antônio Dedona (Tonico) e Ludovicco Scrocca. 

Tonico era pintor de residências e Ludovico era alfaiate.

Sônia Maria 
Barroca, 
mostrada nesta 
fotografia, 
faleceu 
recentemente. 
Residia na 
América do 
Norte, com uma 
das três filhas 
que teve no 
casamento com 
Manuel Diniz da 
Costa (Professor 
Manéco). 
Sônia era uma 
das filhas do 
maestro Dorival 
Gomes Barroca, 
o “Pico”. Sua 
mãe chamava-
se Ana Bressiani 
Barroca. Tinha 
uma irmã, 
chamada Rita 
Maria Barroca. 

José Lins Phenis 
foi vereador na 
Câmara Municipal 
de Sumaré em 
duas legislaturas e 
também Presidente 
do nosso legislativo. 
Foi também um 
importante Diretor 
de Relações Públicas 
da Prefeitura 
Municipal de 
Sumaré. Casado com 
Sônia Soldado Lara, 
foi pai de três filhos 
(Luiz Fernando 
Lara Phenis, Luiz 
Eduardo Lara Phenis 
e Luiz Gustavo Lara 
Phenis). Por mais de 
uma década foi Juiz 
de Paz da Comarca, 
uma função gratuita 
de muita relevância 
social.

Foto provavelmente da década de 1960, mostrando a família de José 
Rocha, que está no centro da foto. José era muito conhecido na cidade 

por ser porteiro do Cine São José por mais de uma década.

ÁLVARO SILVEIRA

Álvaro 
Silveira, 

mostrado na 
foto, faleceu 

recentemente. 
Era um dos 

filhos do 
casal Alvares 

Silveira 
e Altiva 

Menuzzo 
Silveira. 
Ele teve 

passagens 
importantes 

na Prefeitura 
Municipal e 

no Grupo de 
Escoteiros 

Yanomami.

jornaltribunaliberaldesumare



Cidades

Além de ser uma cidade 
que lê, Hortolândia agora 
também é uma cidade que 
escreve. Cerca de 20 crian-
ças, entre nove e dez anos 
de idade, estudantes de uma 
escola da prefeitura, escre-
veram um livro de poesias, 
lançado nesta sexta-feira (6), 
em um Dia de Autógrafos, 
que contou com a presen-
ça da escritora e pesquisa-
dora Fabrícia Martins Go-
mes, coordenadora peda-
gógica em Campinas.

Os 24 pequenos poetas 
estudam no quarto ano da 
Emeb (Escola Municipal 
de Educação Básica) Jo-
sias da Silva Macedo, no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima. A obra, intitulada 
‘Meu Jardim de Poesias’, 
tem 53 páginas. Lá, o leitor 
encontra 24 poesias cria-
das, escritas e produzidas 
pelas próprias crianças e 
ilustradas por colegas de 
outras turmas. 

A publicação é fruto do 
Projeto Literário desenvol-
vido em sala de aula pela 
professora Ana Nery e con-
sequência direta das práti-
cas diárias de leitura feitas 
ao longo do ano. Realizada 
no âmbito da Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, a iniciativa con-
tou com a parceria da Se-
cretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sus-
tentável, uma vez que a es-
cola está localizada ao lado 

viduais. Dois dos alunos 
autores, inclusive, resolve-
ram se unir para homena-
gear em poesia um colega 
com Síndrome de Down, 
promovendo a inclusão e 
a amizade.

“Comecei a trazer dife-
rentes poesias, engraçadas, 
dramáticas e emotivas. Fa-
zendo a interpretação, as 
crianças começaram a per-
ceber que aqueles versos 
sempre traziam emoção. 
Em um dia comum de au-
la, eu disse: Hoje vamos fa-
zer poesia. Foi aquele alvo-
roço na sala e eu me fiz de 
exemplo e produzi alguns 
versos em homenagem a 
turma e os li para eles. Foi 
a empolgação que faltava 
para despertar a alma poé-
tica dos estudantes”, expli-
cou a professora.

Na Festa da Primavera, 
em setembro passado, os 
poetas declamaram suas 
criações para a comunida-
de escolar. Ana Nery diz 
que o entusiasmo das apre-
sentações e a emoção do 
público alimentaram uma 
nova ideia: a publicação da 
coletânea de poesias, ago-
ra lançada.

“Cada um fez sua pro-
dução, fizemos ajustes em 
relação a ortografia e ri-
mas. Cada criança deixou 
sua identidade em seu tex-
to, umas das poesias mais 
emocionantes foi a criada 
para o estudante com Sín-
drome de Down que ain-
da não está alfabetizado. 
Percorremos um caminho 
de muitas trocas afetivas e 
juntos construímos o livro 
‘Meu Jardim de Poesia’, 
um trabalho maravilho-
so, que ficará para sem-
pre registrado em nossa 
memória”, avaliou a pro-
fessora Ana Nery.

Durante o evento de lan-
çamento, a escritora con-
vidada compartilhou com 
os estreantes sua trajetó-
ria literária e incentivou os 
jovens autores a seguirem 
explorando a criatividade, 
acreditando em seu poten-
cial de escrita.

As crianças ficaram em-
polgadas em participar da 
iniciativa. “Eu amei parti-
cipar do Projeto ‘Meu jar-
dim de poesias’, porque é 
a primeira vez que eu es-
crevo uma poesia! Antes 
eu não gostava de ouvir as 
pessoas recitando. Achava 
difícil, não entendia nada. 
Mas quando a professora 
Ana começou a ler poesias 
pra gente todos os dias, eu 
percebi que não era difí-
cil de entender, porque fa-
la de sentimentos e me-
xe com meu coração!”, 
afirmou a estudante Za-
la Khan Safi, de dez anos, 
uma das autoras.

Hortolendo e 
literalendo 
Hortolândia conta com 

políticas públicas de incen-
tivo à leitura. Anualmen-
te, a cidade promove fes-
tas literárias, dentro e fo-
ra das escolas: o ‘Literalen-
do’, evento aberto ao pú-
blico, realizado ao ar livre, 
em parques da cidade; e o 
‘Hortolendo’, atividades li-
terárias desenvolvidas nas 
escolas municipais. 

O Programa Munici-
pal de Incentivo à Leitura 
beneficia cerca de 26 mil 
estudantes desde a Edu-
cação Infantil e do En-
sino Fundamental até a 
EJA (Educação de Jovens 
e Adultos), incentivando 
crianças, jovens e adul-
tos a conhecerem, lerem 
e amarem os livros.

Estudantes municipais viram 
poetas e têm dia de autógrafo 

Estudantes de Hortolândia escreveram livro de poesias, que foi lançado nesta sexta-feira

divulgação

‘meu Jardim de PoeSiaS’
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Com apenas 11 anos de idade, ele acumula conquistas importantes, como campeão mundial e campeão brasileiro, 
títulos em eventos de destaque como Fight Friends e Open Holambra e múltiplas vitórias em competições regionais 

Com apenas 11 anos, 
Guilherme Dias Levada do 
Carmo já é uma estrela em 
ascensão no universo do 
jiu-jitsu. Natural de Suma-
ré, ele combina talento, de-
dicação e o incondicional 
apoio da família para al-
cançar conquistas notáveis 
dentro e fora dos tatames. 
Guilherme atingiu recente-
mente um marco extraordi-
nário ao conquistar o Cam-
peonato Brasileiro e o Mun-
dial de Jiu-Jitsu promovido 
pela CBJJE (Confederação 
Brasileira de Jiu-Jitsu Espor-
tivo). Esse feito o coloca en-
tre os melhores de sua ida-
de, reafirmando seu poten-
cial como um dos grandes 
talentos da modalidade.

Desde os três anos de 
idade, Guilherme treina 
sob a orientação de seu pai, 
Marcelo Levada, que tam-
bém é faixa preta e profes-
sor. Os primeiros treinos 
aconteceram em um tata-
me improvisado dentro de 
casa, mas a paixão e o ta-

lento do jovem atleta rapi-
damente o levaram a níveis 
mais altos de performance.

deStaqueS no tatame
Apesar da pouca idade, 

Guilherme já acumula con-
quistas importantes, como 
campeão mundial e cam-
peão brasileiro, títulos em 
eventos de destaque como 
Fight Friends e Open Ho-
lambra e múltiplas vitó-
rias em competições regio-
nais, consolidando-se co-
mo multicampeão em sua 
categoria infantil B leve.

Seus resultados chamam 
atenção em competições 
locais e nacionais, e o jo-
vem já marcou presença 
em eventos como o Cam-
peonato Brasileiro, a Copa 
do Brasil e outros torneios 
de prestígio no cenário es-
portivo juvenil.

ComPromiSSo 
e inSPiração
Gui não apenas treina 

diariamente, mas tam-
bém inspira outros jovens 
ao colaborar nas aulas in-
fantis ministradas pelo 

pai. Ele transmite aos co-
legas mais novos valores 
essenciais que aprendeu 
com o esporte, como dis-
ciplina, superação e res-
peito. Para Guilherme, o 
jiu-jitsu é mais do que um 
esporte: é um estilo de vi-
da e uma filosofia.

A história de Guilherme 
é motivo de orgulho para 
sua família e para a cida-
de de Sumaré. Apesar da 
pouca idade, ele já se con-
solida como um atleta pro-
missor, representando sua 
cidade com excelência. Sua 
determinação e compro-
misso são inspirações pa-
ra outros jovens, mostran-
do que é possível transfor-
mar sonhos em realidade 
com esforço e dedicação.

Com um futuro promis-
sor pela frente, Guilher-
me Dias Levada do Car-
mo é uma prova de que o 
talento somado ao traba-
lho duro abre portas para 
conquistas ainda maiores. 
O nome dele certamente 
continuará brilhando nos 
tatames e inspirando fu-
turas gerações.

Desde os três anos de idade, Guilherme treina sob a orientação 
do pai, Marcelo Levada, que também é faixa preta e professor 

Guilherme Dias Levada do Carmo: 
promessa de Sumaré no Jiu-Jitsu

divulgação

Sancionada lei que proíbe celular em escolas
O governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) sancionou 
nesta sexta-feira (6), o projeto de lei que proíbe os celulares 
nas escolas públicas e privadas paulistas. São Paulo é o pri-
meiro Estado no País a ter uma legislação atual nesse sen-
tido, que impede o uso também em intervalos. A medida 
leva em conta pesquisas realizadas nos últimos anos sobre 
prejuízo das telas para crianças e adolescentes.
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do Parque Socioambiental 
Irmã Dorothy Stang, onde 
o Departamento de Edu-
cação Ambiental está se-
diado e promove uma sé-
rie de atividades educati-
vas com estudantes da re-
de municipal.

Segundo Ana, durante o 
desenvolvimento do proje-

to, ela apresentou aos alu-
nos diversos gêneros lite-
rários, mas foi na poesia 
que encontrou uma ma-
neira de despertar o en-
cantamento das crianças. 
A cada poesia lida em sa-
la, via que o interesse de-
les crescia. Assim surgiu a 
oportunidade de aprofun-

dar o estudo das caracte-
rísticas desse estilo literá-
rio. Para motivá-los a es-
crever, decidiu dar o exem-
plo: criou uma poesia so-
bre a própria turma, du-
rante a aula. 

Assim inspiradas, as 
crianças iniciaram suas 
próprias produções indi-


